

Guibord — L'Institut-Canadien a donc réussi à placer le cadavre du malheureux Guibord dans la cimetière catholique. C'est le 17 de ce mois que le Libéralisme Canadien a remporté cette victoire où l'État a décidé que c'est à lui, quand il le voudra, qu'il appartient de décider quels cadavres doivent être inhumés en terre sainte. *Facilis descensus Avernus* : cette première victoire sera peut-être le commencement d'une guerre ouverte. Qui sait si les chefs du Libéralisme ne se croient pas assez forts maintenant pour jeter le cri de guerre, se déclarer prochainement et lancer en campagne leurs bataillons timides jusqu'ici ?

Mr. Ganneau, jeune savant français, vient de retrouver en Palestine la ville de Gézer dont l'emplacement était inconnu depuis longtemps. C'est cette ville que le "pharaon d'Égypte" avait brûlée après avoir tué les Cananéens qui y habitaient. Il la donna ensuite pour dot à sa fille, femme de Salomon.

Les *Annales Catholiques* publient à ce sujet un très-intéressant article dû à la plume de Mr. F. Chaulnes.

Pendant que les puissants et les sages de la terre annoncent la fin de l'Église, le Pontife et Vicair de Jésus Christ, gouverne cette Église et en même temps fait achever le plus tranquillement du monde d'importants travaux de restauration à la basilique de St. Pierre, à Rome. Évidemment le St. Père ne croit pas à la fin prochaine de la Papauté.

Louis Veuillot a écrit sur Chataubriand une page dont la critique littéraire avait besoin. Ceux qui parleront de l'illustre auteur du *Génie du christianisme* feront bien de méditer le jugement porté par le grand journaliste français.

Un peintre universitaire, (et sans doute cartésien) Mr. Timbal, chargé d'exécuter des peintures à l'Église de la Sorbonne (Paris) a peint au centre le *St. Sacrement*. Autour du *St. Sacrement* l'artiste a groupé les plus grands théologiens de la France : Bossuet, St François de Sales, etc, ainsi que *Descartes, Malebranche et Pascal* ! "Si l'Université vivait encore cinquante ans, dit la Revue de l'Enseignement chrétien, on ajouterait Guizot et Duruy."

La coutume de célébrer par un *Banquet* et des *toasts* les événements de quelque importance, coutume si éminemment anglaise, paraît devoir s'acclimater en France, si l'on en juge par de nombreux faits contemporains. Dernièrement encore un banquet a eu lieu à Rennes, en Bretagne, à l'occasion de la promotion au cardinalat de Mgr. Saint Marc, archevêque de cette ville.

Il y a eu *toasts* au Pape et au Président, par le nouveau cardinal, *toast* au Cardinal par le général Cissey, etc, etc.

Louise Latcau. L'académie de médecine de Bruxelles, après examen des phénomènes constatés chez la stigmatisée de Bois d'Haine, a passé simplement à l'ordre du jour; c'-à-d s'est déclarée incompétente à expliquer les faits extraordinaires qui avaient fait dire à Virchow, le coryphée des matérialistes allemands : "ou miracle ou supercherie". L'Académie se déclare impuissante à expliquer physiologiquement ces phénomènes.

Un coup de pinceau, par L. Veuillot — "Ce n'est pas en ce siècle que l'on peut parler de la difficulté de tromper les hommes. Tout l'art est d'éloigner la vérité. Ils ne croient pas, mais ils gobent. *Le pain du mensonge leur est suavé*, dit la Bible. "Mr. Thiers est le boulanger de France qui prépare le mieux ce pain-là.

Mr. Rouher a dit, dans son discours d' Ajaccio, que le suffrage universel s'exerçant par plébiscite, c-a-d immédiatement, est l'*Évangile politique* du Bonapartisme. Mr. Rouher a sur Mr. Thiers l'avantage d'être logique. Où peut aboutir logiquement la "souveraineté du peuple," proclamée en l'immortelle année 1789, sinon au plébiscite permanent ?

Un journal français est poursuivi par le gouvernement pour avoir dit que *le Pape* est franc-maçon !

Un bon Schah. Le schah [ empereur ] de Perse écrivait récemment au Pape : voici l'adresse :

A Sa sainteté très-vénérable et illustrissime le Pape, orné d'un caractère de Messie, élevé autant que les habitants du monde céleste. Puisse-t il être assisté de la grâce de Dieu.

..... les délégués de la religion catholique, tous les individus de cette nation, ont été et seront objets de bienveillance, comblés de tous les égards et de toute protection .....

" Nous considérons les individus de la sus-dite nation catholique habitant l'empire persan comme un dépôt fait par Votre Sainteté à notre sauvegarde ..... nous considérons votre personne comme la plus grande parmi les disciples du Messie [ salut à lui ! ] et pour cela digne de vénération."

Puissent tous les schahs d'Allemagne, d'Italie, de Suisse, de Russie et du Nouveau-Brunswick ressembler un jour à ce bon schah musulman !

L'Abbé Migne, le célèbre directeur des ateliers d'imprimerie catholique de Mont Rouge, Paris, est mort le 24 Oct.

Le télégraphe, qui nous apporte chaque jour un compte rendu fidèle de tous les entrecats exécutés par les danseuses du vieux monde, n'a rien dit de la mort de ce prêtre qui a rendu d'immenses services à la religion par la publication de ses *cours* de théologie, d'Écriture Sainte, de Patrologie etc etc

### Listes du 8 Novembre

Rhétorique.....	N. Leboeuf
Belles-Lettres.....	H. Brodeur
Versification,.....	V. Normandin
Méthode.....	N. Valin
..... Ang. ....	F. Daigneau
Syntaxe, 1ère division.....	N. Fontaine
..... Ang. ....	A. Bernard et E. Mallette
..... 2ème .....	A. Jourdain
..... Ang .....	L. Guertin
Éléments Latins,.....	A. Cadotte
Classe Préparatoire. ....	J. Murphy

### Listes du 15 Novembre

Rhétorique, .....	N. Leboeuf
Anglais, .....	N. Leduc
Belles-Lettres, .....	H. Brodeur
Ang .....	J. Ducharme
Versification, .....	A. Lefebvre
Anglais .....	J. Beaulnes
Méthode.....	N. Valin
Syntaxe, 1ère division.....	E. Désaulniers
..... 2 de .....	G. Dion
Éléments Latins,.....	P. Brodeur
Classe Pré.....	S. Higginson